



Le guide pratique contient des dizaines d'idées pour aider à réinventer, repenser et réaménager les espaces d'un quartier afin d'encourager l'activité physique et les rapports sociaux. Nous examinons ici la quatrième des sept approches :

Place aux spectacles, festivals et manifestations

Les spectacles peuvent attirer les gens dans les espaces du quartier, tandis que les festivals permettent de créer une atmosphère de fête. Voici quelques idées pour commencer :

1. Artistes de rue et musiciens

Le partage de ses talents avec d'autres habitants de la ville dans un cadre gratuit et ouvert permet **d'exprimer sa créativité**, de **transformer l'espace public** et de susciter des échanges entre voisins.



Source : https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Baltimore_Harbor_Street_Performer.jpg

2. Ciné-parc éphémère

Rassembler les voisins le soir pour une projection de films dans la cour! Voir cet article sur les nombreux ciné-parcs éphémères créés à **Londres, en Angleterre** pour trouver de l'inspiration.





3. Concert chez soi

Un balcon, un porche d'entrée, se prête bien à un concert. Organiser ou participer à un **festival privé en plein air** ou un spectacle de rue. La représentation peut aussi avoir lieu dans un autre endroit u quartier.



Source : Groupe de musique se produisant au Franklin (Westhaven) Tennessee Porchfest, par Ray Porch, CC-BY-SA-3.0

4. Ouvrir sa rue

Le projet **Open Streets** vise à donner la priorité aux piétons par rapport aux voitures et à créer des liens plus forts entre les citoyens. Le site Web du projet comprend une trousse pour lancer un tel projet.



Source : Rues ouvertes, Barton Village

Encore des idées :

- Proposer des divertissements dans la nature — désigner un point de rencontre sur un sentier à proximité où un concert aura lieu. Proposer de la musique dans les marchés locaux et les parcs afin d'attirer les gens dans un environnement accueillant à l'extérieur.
- Organiser un festival communautaire d'art nocturne.
- Organiser des concours de bonshommes de neige ou de châteaux de sable.
- Organiser une rencontre de VTT pour les collectivités rurales.
- Organiser un groupe pour parcourir le quartier à pied ou à vélo et inviter personnellement les gens à des activités communautaires, en n'oubliant pas les personnes les plus isolées ou les plus éloignées.
- Se rassembler à l'extérieur des salles communautaires ou des centres de loisirs avant une activité en portant des écriteaux souhaitant la bienvenue aux passants et les invitant à participer.
- Prévoir des « journées mousse », agrémentées d'effets d'éclairage, dans le cadre d'autres festivals qui se déroulent par temps chaud.
- Remplacer les feux d'artifice par des lanternes et des guirlandes lumineuses dans le quartier, sur les sentiers et dans les parcs.

Pour en savoir plus sur la dynamisation d'un quartier, consulter le site activateyourneighbourhood.ca.